



CEBIDA
 EQUIPO DE PROGRAMA PADAM EN CHILLÁN HA ATENDIDO A LO LARGO DE ESTOS DOS AÑOS MÁS DE 5 MIL USUARIOS.

5.027 adultos mayores han sido atendidos en programa PADAM

CHILLÁN. Iniciativa cumplió su segundo año de trabajo apoyando a personas mayores que viven en situaciones económicas complicadas o postrados.

Patricio Vera Muñoz
 cronica@cronica.chillan.cl

El Programa de Atención Domiciliaria para Adultos Mayores (PADAM) es una de las iniciativas más pertinentes y necesarias que desarrolla la Dirección de Administración de Salud Municipal (DAS) de Chillán, y que desde su partida ha entregado atención a 5.027 adultos mayores de 75 años de la capital regional.

El alcalde Camilo Benavente se mostró satisfecho por los logros alcanzados en dicha iniciativa, la que por cierto comenzó a implementarse bajo la actual administración. En ese sentido, la autoridad recaló que su puesta en marcha nació de la necesidad de tender una mano a los adultos mayores que viven en condiciones complejas.

"Hay casos de adultos mayores postrados, otros sin redes familiares de apoyo y algunos en situaciones económicas difíciles. Gracias a un equipo de funcionarios que tiene la sensibilidad necesaria ante estos casos, los atendemos a domicilio", destacó.

El jefe comunal recaló que

2º aniversario cumplió el programa PADAM que se desarrolla en Chillán atendiendo a adultos mayores.

el programa ha cumplido cabalmente con las expectativas trazadas, llegando a atender a estas personas con un equipo multidisciplinario que cuenta con paramédicos, asistentes sociales, enfermeras y kinesiólogos, entre otros.

"Concurrimos a atenderlos de distintas formas, desde curarles alguna herida hasta darles apoyo emocional o simplemente conversar. El objetivo es ayudar a quienes hoy están viviendo situaciones complejas y eso lo hemos logrado", dijo.

Por su parte, la coordinadora del programa PADAM, Marisol Muñoz, detalló que actualmente hay catastrados 10.047 adultos mayores de Chillán que viven en situaciones difíciles.

"Principalmente, realizamos una labor preventiva, es decir, tratamos de evitar que el paciente adulto mayor se poestre y mantenga su autovalencia. Para acceder al programa, deben estar inscritos en los Csfam de la red asistencial de

7.503 mujeres fueron diagnosticadas con cáncer de mamas por el sistema público en 2023.

Chillán y en base a ello, los vamos contactando para concretar las visitas a terreno", puntualizó.

La directiva municipal precisó que ante la presencia de nuevas patologías, han chocado a ratos en la coordinación con los diferentes Csfam comunales, subrayando que la demencia y el Alzheimer son los casos más recurrentes que deben atender.

INMUNOTERAPIA

En tanto, la diputada Marta Bravo informó que han presentado un proyecto de ley destinado a ayudar a pacientes que sufren cáncer de mamas. La idea es que las mujeres que luchan contra esta enfermedad puedan acceder a inmunoterapia, especialmente para casos Triple Negativo que afecta a mujeres de menor edad a las que actualmente se están pesquisando.

"Uno de los avances que tuvimos en materia de cáncer de mamas es que las mamografías

puedan realizarse sin necesidad de contar con una orden médica. Eso ha ayudado considerablemente en que aumente la cantidad de exámenes de este tipo que se llevan a cabo, lo que ayuda a pesquisar a tiempo la presencia de esta enfermedad y evitar así muertes. Sin embargo, existe este otro tipo de cáncer que afecta a mujeres muy jóvenes", señaló.

La parlamentaria reforzó el llamado a realizarse el examen y detectar a tiempo la presencia del cáncer de mamas. Por lo mismo, llamó al gobierno a apoyar económicamente esta iniciativa y destinar recursos para su concreción.

"Sin esta inmunoterapia que si se realiza en la salud privada a través de las isapres, nosotros estamos lamentando vidas de mujeres jóvenes. Por eso esperamos que se considere esta solicitud desde el nivel central para que la inmunoterapia tenga una codificación por Fonasa y reduzca así la cantidad de muertes que trae consigo. Actualmente, en Ñuble tenemos una estadística muy baja, pero mientras exista la posibilidad de mejorar esta situación y la vida de las mujeres, es importante contar con este recurso", aseveró. ☞